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Municipio debe devolver 
$200 millones por convenios 
de salud no ejecutados 
Director de la 
atención 
primaria dijo 
que faltan $104 
millones del 
monto y pide 
que se haga un 
sumario para 
saber dónde está 
el dinero. 

David Muñoz Castillo 
cronicaUlidersanantonio.cl 

travezel municipio 
O de San Antonioten- 

drá que devolver 
un millonario monto de 
convenios no ejecutados al 
Servicio de Salud Valparaí- 
so- San Antonio. En esta 
ocasión se trata de 200 mi- 
llones de pesos que fueron 
entregados en 2022. 

Ayer, en la sesión del 
concejo municipal, Manuel 
Meza, como presidente de 
la comisión de Salud, expu- 
so que tenía la información 

“de un arrastre de la no eje- 
cución de convenios de sa- 
lud, sobre todo del Praps 
(Programa deReforzamien- 
to de la Atención Primaria 
de Salud). El director de Sa- 

lud le entregó un informea 
la alcaldesa en un correo 

ayer (martes)”, relató el edil 
enla tarde consultado por 
este medio. 

El concejal DC recordó 
que este monto se suma a 
los “casi mil millones de pe- 
sos que fueron devueltos en 

años anteriores. Estos sal- 
dos corresponden a conve- 

nios de 2022, entonces en 

esta administración se de- 
volvieron 1.200 millones de 
pesos. Y no sabemos cómo 
va la ejecución en este 
2024”, 

La duda está en si “exis- 
ten recursos para hacer es- 
ta devolución, lo que plan- 
teé en el concejo. Se consul- 
tóalencargado de finanzas 
de la Dirección de Salud y 
nuevamente se estaría des- 
vistiendo a un santo para 
vestir a otro”,   

EL DIRECTOR DE SALUD PIDIÓ QUE SE HAGA UN SUMARIO PARA SABER DÓNDE ESTÁ EL DINERO. 

1.200 
millones de pesos se 
devolvieron en los últi- 
mostres años porcon- 
venios no ejecutados. 

Según Manuel Meza, 
“antes con dos personas se 
ejecutaban estos convenios 
del Servicio de Salud Valpa- 
raíso-San Antonio, pero en 
la administración de la ac- 
tual alcaldesa se hacía con 

más personas, siendo quela 
administración prometió 
ser más eficaz y eficiente”. 

Sobre el destino de los 
200 millones de pesos, Me- 

za aportó como anteceden- 
te nuevo “queel encargado 
de Finanzas informó que se 
hizo devolución de algunas 
remesas, faltando unos 100 
millones. Requerimos lain- 
formación para que la Di- 
rección de Salud nos pueda 
aclarar si se devolvió una 
fracción o la totalidad, co- 

mo se informó a la alcal- 
día”. 

DIRECTOR 
Diario El Líder le preguntó 
al director de la salud mu- 
nicipal deSan Antonio, José 

LS 
De esos 200 

millones de pesos 
solo hay 100, los 
otros no están”, 

José Luis Hernández, 
director de la salud municipal. 

Luis Hernández, respecto a 
esta nueva devolución. “Tal 

como ocurrió en 2021 se 

trata de convenios que no 
se utilizaron, por lo tanto 
hay que hacer devolución. 
En 2021 fueron $800 millo- 
nes, en la gestión del señor 
(Cristian) Pacheco, y en el 
proceso de 2022 son 200 
millones, con Jaime Reyes 
como director”, aclaró el 
odontólogo. 

Tras ser destituido desu 
cargo por la actual adminis- 
tración comunal, Hernán- 
dez volvió a encabezar la di- 

rección de salud en 2023, 
“pero con atribuciones li- 
mitadas, por lo tanto sin 
responsabilidad en gestión 
de convenios”, advirtió. 

Lo preocupante del caso 
es que “de esos 200 millo- 

nes solo hay 100, los otros 
noestán”. 

José Luis Hernández 
analizó que “existen dos si- 
tuaciones, la no utilización 

de los recursos como co- 
rresponde, lo cual es ver- 

gonzoso y lo segundo es a 

dóndese fueron y esose de- 
be determinar con un su- 
mario”. 

Sobre el dinero a devol- 

ver agregó que “deesa can- 
tidad de dinero se deben de- 

volver 104 millones queno 
tenemos respaldo y que 
afectarán el presupuesto 
municipal o de salud, lo 
que es complicado, porque 
estamos a final del año, en 
noviembre, y tendremos 
que afectar nuestro presu- 
puesto en 104 millones de 
pesos, no tenemos de dón- 
desacarlos”. 

José Luis Hernández di- 
jo que “estoy a la espera de 
que la autoridad me indi- 
que cuál será el procedi- 
miento, si existen recursos 
para solventar la devolu- 
ción y hacer un sumario 

para determinar por quéno 
están disponibles si no se 

utilizaron. Cabe la pregun- 
ta ¿se utilizaron en otra co- 
sa? Lo desconocemos”, 

planteó el director de la 

atención primaria de salud 
sanantonina. o   
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EL EDIFICIO DEL ANTIGUO HOSPITAL ERA PRETENDIDO POR LA UV. 

Buscan alternativas para 
traer sede de universidad 
La Mesa Ciudadana por el 
Bienestar de la Provincia de 
San Antonio no da por per- 
dida la causa de contar con 
una universidad en lacomu- 
na, a pesar del proyecto del 
Servicio de Salud Valparaf- 
so-San Antonio, que entrega 
una parte del cuarto piso del 
edificio del antiguo hospital 
auna casa de estudios para 
un campus clínico. 

Esta semana Mauricio Do- 

mínguez, vocero dela mesa, 
se reunió con el prorrector 
de la Universidad de Valpa- 

raíso (UV), Christian Corva- 
lán, y otras organizaciones 
sociales en la Delegación 
Presidencial Provincial. 
Tras el encuentro Domín- 
guez comentó quela univer 
sidad les explicó que “la su- 
perficie que se estaba ofte- 
ciendo del antiguo hospital 
no era lo planteado por las 
administraciones anterio- 

res”, tanto del servicio como 
del hospital. 
El vocero de la mesa ciuda- 
dana aclaró que “así como 
nosotros apoyamos la llega- 
da de la universidad en de- 
pendencias del antiguo hos- 
pital, anhelo transversal de 
la ciudadanía, también con- 
sideramos válidos los anhe- 
los delos gremios dela salud 
conrespecto a sus necesida- 
des y el uso también del an- 
tiguo hospital”. 
El representante de la orga- 
nización aportó que la pró- 
xima semana se realizarán 

reuniones entre el servicio 
de salud, la dirección del 

hospital y la UV, para reto- 
mar las conversaciones . 
“Todo se puede, pero como 
también lo planteé en la re- 
unión, quienes tienen que 
resolver son los ministros y 
el Presidente, en esta deci- 

él 
De no llegar a 
acuerdos hay 
alternativas 
dentro de la 
comuna donde se 
puede consolidar 
el proyecto 
universitario”, 

Mauricio Domínguez. 

sióntienen que dejarconfor 
me a toda la comunidad”, 

expusoel dirigente. 

ALTERNATIVA 

Domínguez no descartóque 
silas posturas no ceden, bus- 
carán otra alternativa para 
concretar la llegada de la 
universidad a San Antonio. 
“Planteé que de no llegar a 
acuerdos hay alternativas 
dentro de la comuna donde 

se puede consolidar el pro- 
yecto universitario y el hos- 
pitalario, también con apor- 
tes público-privado. La co- 
'muna y provincia se mere- 

cenambos anhelos, el hospi- 
tal y la universidad, ambos 

como debe ser, y por eso va- 
mos a seguir haciendo ges- 
tión”, se comprometióel vo- 
Cero. 
Incluso la mesa ciudadana 
se contactó con otras casas 
de estudios. “Ya iniciamos 
conversaciones con la Uni- 
versidad de Chile y estamos 
alaespera de respuestas por 
parte derectoría y hoy (ayer) 
nos escribió Simón Boric (je- 
fe de gabinete dela rectoría), 
para informar que pronto 
nos darían respuesta”. O
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